

# EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

Año VII—Núm. 1.081

Redacción  
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Lunes 7 de Julio de 1913

Administración  
IMPRENTA ACCION SOCIAL

FRANQUEO CONCERTADO

Tercera época

## Próxima solución

Estos días, al discurrirse acerca de la solución que pueda darse a la próxima crisis, fijada para el mes de Octubre, si el Sr. Conde de Romanones puede trampear todo el verano en el Poder, se ha dicho que al Gobierno actual sustituirá, con el decreto de disolución de Cortes, D. Melquiades Alvarez.

Ignoramos el fundamento que pueda tener este rumor que con gran insistencia viene circulando, pero nos resistimos a darle crédito; pues lógicamente pensando, ante una nebulosa que todavía no ha adquirido forma, como es el futuro partido que ha de acaudillar el Sr. Alvarez, y el partido conservador, vigoroso y disciplinado, con hondas raíces en el país, la elección no debe ser dudosa.

Es más; las últimas manifestaciones de la opinión pública acusan un movimiento hacia las derechas, sin que quepa decir que en ellas hubo juego de cubilete por parte de nuestros gobernantes, pues liberales son los que se hallaban al frente del Poder, y no de los que se distinguían por sus afecciones hacia los elementos conservadores.

El país, en los actuales momentos, no quiere gobiernos radicales; cree que el sosiego y el bienestar de la nación sólo puede dársele un gabinete que represente las ideas de las clases

perit de la rassa, s'aixugarien les fonts de la tradició, perdriem lo caràcter que mos caracterisa.

Y això no equival a se enemichs del progrés. En eixe camí de la evolució i del perfeccionament, los nets avancen mes que'ls yayos, y'ls fills més que'ls pares; pero l'amor de familia, en lloch d'apagarse com foch que ha consumit tot lo combustible, s'encén més y més quant mes graus de cultura posseix lo poble. Y qui diu tradició del individu, de la familia, hu diu també de la colectivit, del cos social.

Y cuántes cosas más no diría en defensa vostra, oh cucafera y cucaferetes que escampeu á toll l'alegría pels carrés de ma estimada ciutat en les diades de Corpus y de la Cinta!

RAMÓN VERGÉS PAULI.

## Vida de Sociedad

Ha marchado a su pueblo natal, Arcos de la Frontera, nuestro distinguido amigo el Muy Iltr. Sr. Canónigo D. Antonio Piña, arcediano de esta Santa Iglesia Catedral.

—Hállase gravemente enfermo en Melilla el hijo del coronel de Artillería D. Francisco Llinás, sobrino de nuestro apreciado amigo D. Alejandro Llinás Brieva, auxiliar facultativo de Obras públicas y sobrestante de la Real Compañía de Canalización y Riegos del Ebro.

—Ha marchado a Galicia, Portugal y Andalucía nuestro buen amigo el acreditado comerciante D. Manuel Camós.

Deseámosle feliz viaje.

—Veranean en el pintoresco ermitorio de Mitán Camí: De Barcelona, el conocido comerciante D. Juan Sabaté, con su apreciable señora é hijo.

De Tortosa, la señora viuda é hijo de Castellá; el conocido comerciante D. José Consenau y familia.

También veranean en aquel ameno sitio la familia de nuestro apreciable amigo el conocido comerciante don Salvador Costa.

—Ha sido promovido al empleo inmediato nuestro querido amigo don Ciriaco Tejerina, digno comanante de la caja de Recluta de esta ciudad.

Reciba por ello nuestra más cordial enhorabuena.

—Ayer llegó á esta ciudad el ex-gobernador civil de Barcelona D. Manuel Portela, que se halla emparentado con distinguidas familias de esta localidad.

Ha regresado de Zaragoza y Castellón nuestro queridísimo amigo, D. Agustín Valdeperes, rico fabricante de aceites de esta ciudad.

—Se encuentra en cama desde hace unos días, aunque afortunadamente ya en convalecencia, la distinguida señora D.ª Isabel Mangrané, bellísima esposa de nuestro querido amigo el jefe regional del partido conservador D. José R. Franquet.

Le deseamos un rápido y completo restablecimiento.

—Ha partido para el pintoresco balneario de San Hilario de Sacalm, donde se propone pasar el verano, nuestro querido amigo el acaudalado industrial D. José Grego Vallá.

—Después de asistir al acto inau-

gural de la carretera de Amposta a Santa Bárbara, ha regresado a Tarragona nuestro particular amigo don Juan Alonso, ilustrado ingeniero de Obras públicas de esta provincia.

## NOTICIAS

La compañía concesionaria del gas de esta ciudad ha encargado a uno de los principales talleres de Alemania una fábrica nueva para hacer la anunciada reforma.

Dentro de un mes darán principio los trabajos de renovación de las cafeterías, que se hallan casi completamente destruidas.

La empresa abriga el propósito de aplicar el servicio del gas a la vecina barriada de Ferrerías y al efecto hará pasar un ramal de la cafetería por el puente sobre el Ebro.

Nuestro querido amigo el acreditado industrial D. Pío Matheu, dueño de la importante fábrica de chocolates que lleva su nombre, ante la creciente demanda que el público le dispensa, demanda que se ha visto acrecentada con la adquisición de nuevos mercados, pues hoy en día apenas hay bar o café elegante en España donde no se sirvan sus exquisitos chocolates, se ha visto en la obligación de responder al nombre de sus variadas clases presentando de Barcelona un personal competentísimo, en el que figura un antiguo oficial de la casa Juncosa.

No hay duda de que con tales mejoras la fábrica se convertirá en una de las más importantes de la Península, donde, á medida que se conocen tan incomparables chocolates, que á su excelente confección unen una pureza tanto más de apreciar cuanto que con las adulteraciones es cada día más buscada por el público, que ha sabido apreciar tales cualidades.

Damos nuestra enhorabuena al señor Matheu, que con su espíritu emprendedor y sus profundos conocimientos del artículo, ha sabido dar tan poderoso impulso á su fábrica que sin lisonjear puede decirse que honra á la industria de la comarca.

Ayer estuvo animadísimo el Parque, viéndose sumamente concurrido el elegante kiosco, que, con tales atractivos, se ve convertido en el lugar de moda.

En los acreditados talleres de fundición de los Sres. Hijos de Roses, de Aizaneta de Albaida, se están construyendo dos hermosas campanas de 200 y 500 kilos de peso, respectivamente, para la nueva iglesia que se está terminando en la vecina barriada de Ferrerías.

Es tal la demanda de fruta que se nota este año para la exportación, particularmente de esta región, que en algunos puntos tienen ya comprometida la cosecha de uva que aún ha de venir.

Se nos dice que los dos caballetes de hierro que hay colocados en una y otra orilla del Ebro, en esta ciudad, serán en breve trasladados a la vecina ciudad de Amposta, para utilizar-

los en la transmisión de energía eléctrica por la sociedad de Rigos y Fuerza del Ebro, en su nueva fábrica.

Adelantan con rapidez los trabajos de reforma de la fábrica de descascarillar arroz que nuestro apreciado amigo D. José Adell Garcia posee en Amposta, y la cual quejará montada con todos los adelantos conocidos en esta industria.

## Casimiro Castellá

Delegado del Banco Vitalicio de España y de La Catalana

ha trasladado su despacho á la calle de Cervantes, n.º 15

Ayer por la tarde los reclutas de cuota que han cumplido el primer periodo de permanencia en filas obsequiaron á sus compañeros de armas con un banquete, al que concurrieron el muy ilustre Sr. D. Rafael Borrás, secretario de nuestro venerable Prelado, en representación del ilustrísimo Sr. Obispo, y todas las autoridades locales.

Durante el agape reinó la más franca cordialidad, haciéndose votos de fraternidad y patriotismo.

Los propietarios de la barriada de Remolinos para tratar de la construcción de una plaza de toros para en breve plazo, con el fin de que pueda inaugurarse por las fiestas de Nuestra Señora de la Cinta.

## J. Ballester

Médico-oculista de los hospitales de la Princesa y general de Madrid

CONSULTA DE 10 A 12 LA CENIA

Se ha celebrado una reunión en las Casas Consistoriales de la vecina ciudad de Roquetas, acordándose definitivamente que pasado mañana, miércoles, se proceda a la colocación de la nueva campana en la torre de aquella parroquial iglesia.

## Para aparatos, luz eléctrica,

La casa Vda. de Francisco Esperanzil

Gran variedad de modelos.

Aparatos de cuatro luces, de comedor y de salón, desde 10 pesetas.

Se hacen instalaciones eléctricas

La sociedad «La Canadiense» ha solicitado autorización para construir un pantano en la confluencia de los ríos Segre y Ebro.

En caso de llevarse á realización la empresa, tendrá que desaparecer el pueblo de Mequinenza.

## Tomás HOMEDES

Médico Homeópata Ex-médico numerario de los Hospitales homeopatas de Barcelona

Consulta de 10 á 12 y de 6 á 7

Merced, 5 principal

En las inmediaciones de la estación de Villarreal, el tren expreso ha arrollado al individuo Pascual Bel-

trán Notari, que iba montado en un burro. En grave estado fué conducido al hospital de aquella población, donde se le practicó la primera cura.

Entre las estaciones de Oropesa y Torreblanca otro tren ha arrollado a un carro.

El vehículo quedó completamente destruido.

El conductor resultó con graves heridas y contusiones.

## Gran Hotel Europa

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Han ingresado en el cuerpo de carabineros, habiendo sido destinados a las comandancias de esta región que se indican, los siguientes individuos de tropa:

Barcelona: Abilio Monja Peláez, Prudencio Garcia Alcobelda, Gregorio Cuarental Pastor, Ramos Pinillos, Francisco Caño Pérez, José Almendro Navalón, Pedro Moreo Lóñez, Segundo Pérez Garré, Miguel Vidal Castelló, Rafael Estarri Berdú y José Cervera Ibañez.

Tarragona: Andres Iborra Ibars, Manuel Guillén Cataluña, Juan Ferrando Giment, Constançia Garcia Garcia y Salustiano Muriel Palazuelo.

Gerona: Juan Rojas Larios, José Arrea, Francisco Garcia Garcia, Manuel Granda Mateo, Antonio González y Barrios, Laureano Mea Mora y Lucas López y Duñas.

Dicen de Tarragona:

«Ha entrado esta mañana el pallebot «Pedro Compte», de la matrícula de Palma, llevando a bordo seis naufragos recogidos en la noche anterior a diez millas frente de Catafoll. Eran los tripulantes de una barca de pesca de esta matrícula patrona la por Antonio Brull, cuya embarcación en la madrugada del sábado fué volcada por una ráfaga, permaneciendo los tripulantes veintidós horas en el agua, hasta que pasado el vetero muy cerca los recogió al oír sus gritos.»

Dicen de Alura que se ha cometido un crimen al parecer debido a cuestiones entre paóres; según noticias particulares, pues oficialmente no las hay, unos pastores de Aleubias amenazaron al hijo de la casa de comidas contigua al Santuario de la Virgen de Cuevasita, y por efecto de la amenaza negóse a cuidar el ganado. Para suplirle fué el hermano mayor, llamado Miguel Portolés Soriano, y cuando estaba abrevando el ganado, le asesinaron villanamente.

Al ser conducidos a la cárcel de Segorbe los presuntos autores, el pueblo se amotinó, intentando lincharles.

En Ribesalbes ha ocurrido una terrible desgracia en la fábrica de la compañía inglesa denominada «Oil Company y Limited», a causa de un accidente se cayeron al depósito de aceite mineral los trabajadores Manuel Blasco Sancho, Federico Lavall Cristóbal y Roque Redolat; el primero está agónico y los otros dos graves a consecuencia de la intoxicación.

En Montán se ha desencadenado una horrosa tormenta, cuyas fata-

## Notas del Archiv Municipal

(«Espurnes de la llar».—Tomo V)

Anada de mestre Jaume Bru a Morella pa fer fer un bulto de aguila.

«Mes dit dia posa en data dit clavarí de dita paisio insignint la delliberació del magnífich consell de 24.ª tengut a 12 del corrent quatre liures pagades a mestre Jaume Bru cirurgia p. la anada ha fet a la vila de Morella pa fer fer un bulto de aguila pa regozijar la festa del Corpus.—III liures.»

«L'áliga, en temps de la velluria, feya companyia, en les professons, á les nostres molt estimades cucafera y cucaferetes.

«Quán y per qué va desapareixe l'áliga, moixnot que espantaria als chiquets, obrint y tancant les ales, pera fe rogle al pas de les professons? Les cróniques se hu callen. Tal vegada empendria'l vol, pera no torná més, al veure que'ls no nens s'arrastren mes de lo que convé á la seua dignitat.

Per les montanyes de Morella deuen quedá nius d'áligues; pero lo que s'aurá extingit fa sigles, es la industria de construirne d'artificials, tan ben fates, que podien, d'una volada, vindre á Tortosa.

«Ojos que no ven, corazón que no llora. No ham conegut les áligues de fusta y de cartó y per tant no les anilloreim.

En cambi, no mes de pensá que les cucaferes puguessen torce'l coll d'una fartnera de chiquets, mos posem mes tristos que un malalt d'aliacrá. ¡Q. in dol hi hauria á Tortosa!

Lo día que faltessen, s'acabaria l'es-

# TARJETAS POSTALES

## Inmenso y variado surtido en la Librería y Papelería de

# FRANCISCO BIARNES

## Ciudad y Pasaje Franquet

# TORTOSA

### HOTEL BARCELONESA

DE **JOSE GARCIA**  
Establecimiento de primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad.  
Habitaciones espaciales y ventiladas, luz eléctrica. Servicio especial en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes.  
Carnajes del Hotel a la llegada de todos los trenes.  
**Calle den Carbó, núm. 2 - Tortosa**  
Teléfono núm. 56

## Chocolates de Cherta

### LA CHERTOLINA

De la fábrica de turrone y chocolates de

## JOSE RICART, en Cherta

Hállase al frente de esta fábrica el laborioso y acreditado maestro chocolatero D. Bautista Arnal, ex oficial encargado de la fábrica «Matheu», y especialista en la fabricación del *chocolate gusto del país*.

Depósito en TORTOSA.

Travesía del Angel 6, Coniteria.

## MADRES

### DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el babeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita los empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cucos) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósitos exclusivos para la venta al por mayor. Perez, Martín y C<sup>ía</sup>, Alcalá, 7, Madrid. - Factoría en Barcelona: Notariado, 3 y 5.

Infosede lasi mitacineode

Exigid por marca el NINO

## Disponible

# TIP. "A. SOCIAL CATOLICA" A. BIARNES EL BRUCH

## Domicilio social: Concepción, 14, 1.º REUS

### Fin de la asociación

La asociación EL BRUCH permite crear o constituir un dote para los hijos, una herencia para la familia, y en particular un capital para los masrimonios que piensan en el día de mañana, en que la soledad de La Unión hace la fuerza.

Polizas pagadas hasta la fecha 13, las cuales pagaron desde su ingreso los asociados, 53'90 pesetas, y percibieron sus herederos, de EL BRUCH, 5.234'00 pesetas.

Cuotas aseguradas: 1.542 pesetas; forman un capital incribo de 1.542'000 pesetas.

Representante en esta plaza y Delegado general del Distrito de Tortosa:

D. MANUEL BERENGUER, calle Obispo Azaar, n.º 3, Plateria.

Cobrador: J. Páfila.

(Anuncio aprobado por la Comisaría General de Seguros).

## Disponible



les consecuencias han llenado de luto al honrado vecindario; una chispa eléctrica mató al virtuoso coadjutor D. Manuel Navarro Fornas, en el momento en que se encontraba en el balcón de su casa, presenciando la tempestad. La desgracia ha sido más sentida, por ser el muerto hijo de la población.

A primeras horas de esta tarde ha caído un ligero chubasco.

El tiempo muéstrase con tendencias lluviosas, lo cual beneficia al arbolado para que pueda resistir sin daños, en verano tan caluroso como el que se ha iniciado.

En el cepillo que la Pia Unión de San Antonio de Padua tiene establecido en su propio altar de la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores se recogió en el día de ayer la cantidad de 25.111 pesetas.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio titulado «La Chertolina», inserto en la cuarta plana de este número.

La notable y simpática revista «Caza y Pesca» que edita la Asociación General de Cazadores y Pescadores de España, domiciliada en Madrid, Bolsa, 10, publica, entre otros interesantes trabajos, los siguientes artículos:

- Nobleza obliga, por Gregorio Martínez López.—Buenos y malos, por G. de Girbert.—I Congreso Nacional de Cazadores de España: Informe de don Juan Morales de Peraita.—Proposición aprobada por el Primer Congreso Nacional de Cazadores.—Gratitud: Un recuerdo, por Dario Álvarez Limeses.—La caza como ramo independiente tiene vida propia, por Luis A. de Sancho.—Tortolas y codornices, por Arturo Candel.—De sport: Un día en la Sierra, por Arnaldo.—Noticias.—Ley, Reglamento y disposiciones

nes virgentes sobre Pesca Fluvial.—Cazadores.

Nuestros lectores pueden solicitar número de muestra gratis.

Precios de suscripción: Trimestre, 2 pesetas; año, 7 pesetas.

Pídase Tal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúcese toda imitación.

Visitad la gran PAÑERÍA Y SASTRERÍA IBÉRICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican a las subastas y ambulancias, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sueltos, derroches de baratura, y hasta el ínfimo precio de cortes completos para trajes de caballero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1'75 pesetas corte para pantalón.

En trozos ó retales para prendas sueltas en clases superiores los hay á precios inverosímiles, lo mismo en trajecitos de todas clases y para la 1.ª Comunión como para caballeros, igual en hilo, alpaca, pana, piqué, etcétera etc.; guardapolvos, con su derroche de 500 piezas, p nas clases superiores, y con su depósito de toda clase y formas de prendas impermeables, como gabanes, pelizas, capotes, capuchas, etc., y demas prendas para usos de lluvias.

Moncada, 7, y Buenaire, 18 - Tortosa.

El Jarabe de Hipofosfitos Climent Salud cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por irregularidades y retrasos. Favorece el desarrollo de los niños, haciéndoles crecer robustos, y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legitimo y único aprobado por la Real Academia de Medicina de España, véase el prospecto que acompaña a cada botella.

Hipofosfitos Salud de los Sres. Climent y Compañía.

TINTORERÍA

DE Tomás Besalduch

En este establecimiento, montado con todos los adelantos e nocivos en España y extranjero, se tinte directamente á f.rio en la mayor parte de colores, sin perjudicar la ropa. Lavados, ap. estos.

Especialidad en lavado á seco

Lutos á las 24 horas

Visitad la gran Pañería y Sastrería El Siglo, en la que hallaréis géneros de todas clases para trajes.

Inmenso surtido en panas (velluts) á precios económicos.

ELEGANCIA Y BUEN GUSTO

Prontitud en los encargos

Plaza de la Constitución, 5

ANUNCIO

Convinendo a los intereses de don Santiago Bonastre Feu y de éste y hermanas de vender a lotes su extensa finca arrozal situada en Isla de Mar, ofrece buena ocasión para que los braceros y parceros se conviertan en propietarios, puesto que las ventas serán en parcelas desde diez jornales, medida del país, en adelante; y el pago se efectuará en cuatro plazos para que puedan cumplirlos sacando el valor del producto de la tierra comprada.

Para más detalles dirigirse al administrador de la finca D. Martín Gilabert, en su casa de ésta o de Ampolla, o bien al guarda de la misma en el Sítio del Riet e Isla de Mar.

CLÍNICA

Dr. A. Llorca Piñol

Laureado por la Universidad de Valencia, Premio extraordinario de S. M. el Rey.

Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.

HORAS DE CONSULTA: de 11 A 1 y de 8 A 5.

Ferrerías. Encima del Café de la Viuda

TORTOSA

Gabinete Oftálmico

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

CONSULTA DE 10 A 1

Calle Rosa, 3

OPERACIONES DE 3 A 5

Chocolates de Cherta

De la antigua y acreditada fabrica de turrones y chocolates de

Sres. Hijos de A. Matheu

Esta conocida casa, que goza de tanta popularidad por la elaboración de sus turrones y chocolates, al objeto de perfeccionar dicha industria, sus dueños han puesto al frente de dicho establecimiento a un oficial de la importante casa Juncosa, de Barcelona

DEPÓSITO EN TORTOSA: Al lado de la Capilla del Angel

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

Condenado a muerte

Mejilla.—Se ha recibido del Supremo la causa instruida contra el soldado del regimiento de Ceñola Juan Bautista Cerdá Diego, por el delito de desertión al enemigo.

Se ha confirmado la pena de muerte impuesta y el Gobierno ha puesto el visto a la sentencia.

Mañana, a las doce, entrará el reo en capilla para ser ejecutado el martes, a las seis de la mañana, en la explanada de Rostrogordo.

El Raisuli protegido por los alemanes

Tánger.—Anoche visitó nuevamente el Raisuli la embajada alemana. El hecho sigue comentándose, constituyendo el tema de las conversaciones del día.

Según me informa persona muy allegada a cierta legación, el Raisuli, no solamente disfruta ya de la protección alemana, sino que ha sido nombrado agente de la Compañía Mannesman, cuya noticia produjo estupefacción entre los diplomáticos, que consideran imposible que el secuestrador de Perdicaris, que pasó toda su vida dedicado al banditaje, pudiera ser protegido por nadie.

Toma de Kotchana

Belgrado.—A las diez y media de esta mañana han entrado los servicios en Kotchana, después de haberse apoderado estos últimos días de las principales posiciones que rodean la ciudad.

En esta marcha hacia adelante del príncipe Alejandro se va empujando poco a poco a los búlgaros contra la cadena de montañas de Plackovitz donde no tendrán más remedio que rendirse. Además, el ejército búlgaro que defiende el camino de Kustendil, hubo de retroceder ayer ante el avan-

te de los servicios, impidiéndole penetrar en territorio de Servia.

La situación servia

Belgrado.—Las últimas noticias que vienen del teatro de la guerra parecen indicar que los búlgaros se disponen a repléjarse dentro sus propias fronteras. Los combates de la última semana han sido de veras sangrientos y duros solamente los servios han perdido 15 000 hombres entre muertos y heridos, alcanzando las pérdidas de los búlgaros a más de 25 000 nombres, que se debe en parte a su mala organización sanitaria.

Rumor desmentido

Estocolmo.—Carece en absoluto de fundamento el rumor que ha circulado relativo a un intento de asesinato contra el rey de Italia.

Los monarcas italianos han asistido a la comida de honor que le han ofrecido los reyes de Suecia.

Crimen pasional

Córdoba.—Dicen de Villanueva que Pedro Arsegón, de 25 años, penetró en casa de su exnovia Marina Pérez Molina y con una navaja le dió un corte en el cuello y huyendo buscó a la madre de la Marina en una finca inmediata y al encontrarla le hizo un disparo de arma de fuego.

Madre e hija quedaron en grave estado. Varios vecinos y la benemérita salieron en persecución del criminal.

Notas otomanas

Constantinopla.—El coronel Jehibey, antiguo gobernador de la plaza de Janina y que ahora hace tiempo que vivía en Grecia, acaba de llegar á Constantinopla, afirmándose que viene aquí con la misión de procurar que se llegue á una inteligencia greco-turca.

Siniestro marítimo

Calais.—Al entrar anoche en este puerto el vapor «Engadine», proce-

dente de Dover, chocó con el barco-piloto y lo partió por la mitad.

Nota china

P-kin.—Comunican de Chong Ton que últimamente los chinos cercaron la ciudad de Siangohen, pero fueron rechazados, por carecer de municiones, por los tibetanos. Estos, cerca dos por los chinos, incendiaron las casas y mataron á sus mujeres é hijos antes de rendirse. Los chinos se baten ahora en retirada.

Conferencia a las 5'30

MADRID

Noticia desmentida

Carece de fundamento la noticia propalada por algunos periódicos acerca de la muerte del teniente Sánchez Pacheco, en el combate del día 26 del mes anterior.

Según informes fidedignos, dicho teniente cayó prisionero en el primer encuentro y permanece aun en calidad de tal en poder de los rebeldes.

A la familia se comunicó la noticia de que aún vivía en el presente momento en que iban a celebrar sus funerales.

Preparándose para la guerra

El general Luque ha ordenado que el escuadrón de caballería cazadores de Talavera, de guarnición en Patencia, se disponga á marchar al primer aviso al lugar de la guerra.

Combate y triunfo

El día 5 del actual, el general Fernandez Silvestre efectuó una salida al frente de la columna de Zratza para sostener el avance del enemigo, que se aproximaba. Llegó hasta el zoco El Xofa, librando un reñidísimo combate contra los moros, que se habían atrincherado en aquel zoco.

Una vez descubierto el enemigo, ordenó se hiciese vivísimo fuego de

artillería, que a los pocos momentos desalojó a los rebeldes de sus posiciones, poniéndolos a la descubierta ante nuestras tropas.

Entonces se efectuó una brillante carga á la bayoneta que fué coronada con el más lisonjero éxito.

Nuestras tropas avanzaron hasta el zoco de Gudia Markni, del cual se apoderaron con toda facilidad por no ofrecer resistencia sus moradores.

El general Fernandez Silvestre ordenó que fueran bombardeados los atuarees colindantes con dicho zoco, poniendo en precipitada huida á los rebeldes que en ellos se habían refugiado.

Al efectuar nuestras tropas su retirada, quiso el enemigo realizar un movimiento envolvente, pero fué rechazado victoriosamente por los certeros disparos de nuestra artillería, que dispersó por completo a los rebeldes.

A fin de proteger la retirada de nuestras tropas, pidió el general Fernandez Silvestre una columna de refuerzo a Alcázar, merced a la cual se realizó la concentración de las fuerzas, retirándose con el mayor orden a la plaza.

Las bajas de los moros son numerosas, así de muertos como de heridos.

El botín arrebatado en los aduarees es importantísimo.

El resultado de la acción no ha podido ser más satisfactorio para nuestras tropas.

Las fuerzas rebeldes han sufrido un duro escarmiento, del cual tardarán en reponerse.

Al llegar a Alcázar, nuestras tropas han prorrumpido en entusiastas vivas a España, que han sido coreados por todos sus moradores.

Nuestras bajas han sido insignificantes.

Ha resultado confuso el capitán se-

ñor Martín Ferré y muerto el soldado Luciano Díaz y herido el intendente D. José Castillo.

Las tropas regulares han tenido ocho heridos, aunque por fortuna, no de gravedad.

Hemos perdido además ocho caballos.

Romanones de almuerzo

El Sr. Alba ha manifestado hoy á los periodistas que el Sr. Conde de Romanones ha ido á cumplimentar á Don Alfonso á La Granja.

El monarca le ha convidado a almorzar.

Durante el almuerzo, el conde de Romanones ha departido afablemente con D. Alfonso.

Ha salido del agape con visibles muestras de satisfacción.

Esta tarde á última hora regresará a esta corte el jefe del Gobierno, TETUÁN

Banquete a Berenguer

La alta oficialidad de esta plaza ha esbuetado con un banquete al coronel Berenguer por su ascenso a general de brigada.

En toda la comida ha reinado el más franco compañerismo, pronunciándose brindis de tonos gallardamente patrióticos.

Captura de un rebelde

Después de diligentísimas pesquisas, han podido dar nuestras tropas con el paradero del famoso cabecilla rebelde conocido por el «Benia», que entorpecía con sus frecuentes disparos al avance de nuestras tropas.

Ha sido capturado y puesto a buen recaudo entre cadenas en las prisiones de esta plaza.

AIHUCEMAS

El moro Civera

Comunican de Aihucemas que el célebre moro Civera posee un cañón que pertenecía al cañonero «General Concha».

Tiene además en su poder abundantes municiones, arrebatadas en el ataque a dicho cañonero.

Se trabaja para obligarle a restituir aquellos pertrechos de guerra.